
令和３年度　５月度 戸畑郷土史会活動報告 　　作成　；　若曽根

日　時　：令和０３年５月２日（日）　１０時～１２時
場　所　：戸畑生涯学習センター 上田，竹内（英），竹内（孝），青木，讃井，山中，小石

　３階第２集会場 佐々木，久保田，宮崎，安田、荒川，川内，高鍋，若曽根
　　　　　　　　　　　　　　１５名出席，

１．会長挨拶 上田会長
　コロナの感染者がまた増加しつつある中，大勢の方に出席いただきありがとうございます。

２．３分間スピーチ（主な内容について）
1 佐々木 ・環境ミュージアムにて城山小学校の歴史を調べていて、黒崎城を知った。それで1週間

　前に黒崎城跡や黒崎宿を巡りました。
2 久保田 ・コロナの影響で遠出が出来ないので近所の公園を散策しています。子供たちが多く

　来ています。自転車で来ている子が多い。
3 　高鍋 ・佐々木ｓと黒崎城跡を巡ってきました。黒崎の駅裏に城跡があることを始めて知った。

4 　小石 ・3月の卓話で色々な話をしたがつながりがなくて申し訳なかった。

5 　荒川 ・唐津街道の一里塚の説明板の移設が決まり良かった。

6 　宮崎 ・九州鉄道記念館に行って来ました。
・明治学園通りにさいていたなんじゃもんじゃの花を見に行った。別名「ヒトツバタゴ」

7 竹内（孝）・戸畑祇園大山笠振興会に会として入っているが，今年も山笠競演会は中止となった。
　コロナが収まれば臨時で何かを催す予定との事。

8 竹内（英）・一理塚の件について，三六自治会長より史跡がないので是非協力したいとの申し出あり
・名護屋岬の古墳の中から出て来た人骨が照養寺に保存されている事が判った。

9 　川内 ・岡垣におられる熊鰐の子孫の方について調べています。

10 　山中 ・名護屋岬の古墳の件で戸畑高校時代の先生の事から関連するもので助力出来てよか
　った。

11 　上田 ・一理塚について移設に関して区役所より書類をもって来られた。関係者の協力に感謝
　します。

12 　讃井 ・来月の卓話の資料を配布しておきます。よく目を通しておいてください。

13 若曽根 ・断捨離を少しずつしていますが，収集した歴史の本や資料が家族には興味がないので
　捨てられるのだろうなと思っています。

　＊＊＊名護屋岬の古墳が発掘されて，その遺構が破壊されるとの事で当時２つの高校に石組みを
　　　　　残すことで移されたが，最近の調査で高校内には残っていないことが判明した。
　　　　　会員の方が調査されたが，どうなったかが不明。
　　　　　今回発掘された人骨が照養寺に保管されていた事が判ったのは素晴らしいニュースです。
　　　　　　この人骨のDNAの調査を下関博物館に調査してもらうようにしているとの話もあり，縄文・
　　　　　弥生又は海外からの渡来人か？　が判れば、素晴らしい歴史の解明につながる一歩になる

　のではと期待しています。

３．卓話

　・卓話  古図から見る戸畑の城跡について 若曽根



４．その他
　　　来月６月の卓話は讃井会員による

「小田村備前守について」　　　　　です。


